

## **Experte warnt vor Folgen der Renten-Garantie** **Die Rentengarantie der Bundesregierung kostet einen Durchschnittsverdiener bis zu 240 Euro im Jahr!**

Das hat Rentenexperte Professor Axel Börsch-Supan in einer Stellungnahme für den Bundestag errechnet. Danach wird der Rentenbeitrag schon im kommenden Jahr „dramatisch ansteigen“ (...) Seine Rechnung:

- Wegen der Wirtschaftskrise muss der Beitrag 2010 um 1 bis 1,5 Prozentpunkte erhöht werden.
- Die Regierungsgarantie, die Renten nicht mehr zu kürzen, kostet weitere 0,8 Prozentpunkte.

Börsch-Supan: „Dies bedeutet eine deutliche Umverteilung von Jung nach Alt. Für die jüngere Generation wird die gesetzliche Rentenversicherung daher deutlich unattraktiver.“ Die Rente werde damit „tendenziell destabilisiert“.

### **So teuer wird die Rentengarantie (...)**

Im Sozialausschuss des Bundestages gingen gestern Grüne und FDP auf die große Koalition los, weil sie die wahren Kosten der Garantie angeblich verschweigt. (...)

Nach einer Expertise des Mannheimer Renten-Professors Axel Börsch-Supan führt die Zusage von Sozialminister Scholz (SPD), die Renten nie mehr zu kürzen, zu einem Beitragsplus von 0,8 Prozentpunkten schon 2010. Das kostet einen Arbeitnehmer bis zu 43,20 Euro im Monat – fast 520 Euro im Jahr! Börsch-Supan: „Die Bundesregierung darf sich bei der Rentenentwicklung nicht länger auf ihre viel zu optimistischen Prognosen stützen. Den Versicherten vorzugaukeln, dass die Rentengarantie nichts kostet, ist unredlich.“

Sinken die Löhne wegen der Wirtschaftskrise (Arbeitslosigkeit, Kurzarbeit) um 6 Prozent, droht eine weitere Beitragsexplosion um bis zu 1,5 Prozentpunkte. Der Rentenbeitrag würde dann von heute 19,9 auf 22,2 Prozent steigen. Mehrkosten pro Arbeitnehmer: bis zu fast 1500 Euro im Jahr. (...)

*Der vollständige Artikel erschien in der Bild am 18. Juni 2009.*